

Fédération canadienne des femmes du camionnage 900, rue Guelph, local 303 Kitchener (Ontario) N2H 5Z6 548-288-4322

Le 3 mai 2023

À : La présidente Karen Vecchio, députée Comité permanent de la condition féminine

La Fédération canadienne des femmes du camionnage (FCFC) tient tout d'abord à féliciter les membres du Comité permanent de la condition féminine pour l'important travail et l'attention qu'il accorde à la **traite des femmes, des filles et des personnes de diverses identités de genre.**

Introduction

Je m'appelle Shelley Walker et je suis présidente et fondatrice de la Fédération canadienne des femmes du camionnage. Je travaille dans l'industrie du transport depuis plus de 30 ans. Au début de ma carrière, j'ai été conductrice d'autobus scolaire avant de me lancer dans le camionnage commercial. Ma carrière de conductrice m'a menée partout en Amérique du Nord. Il y a plusieurs années, j'ai rencontré Natalia Kusendova, députée provinciale de Mississauga-Centre. C'est au cours de ces discussions que j'ai senti que l'industrie canadienne du camionnage pouvait contribuer à sensibiliser les gens à ce crime odieux. Ce fut le point de départ de la campagne #KnowHumanTrafficking de la FCFC.

Campagne #KnowHumanTrafficking

En 2020, la FCFC a lancé la première campagne remorque #KnowHumanTrafficking. Depuis, nous en avons quatre autres sur la route, ainsi que cinq remorques-citernes qui sensibilisent à la traite de personnes. Le 10 mai, nous lancerons une nouvelle remorque à London (Ontario), et deux autres suivront plus tard en mai. Ces remorques sont emballées en partenariat avec Échec au crime Ontario et Échec au crime Canada.

En 2021, la FCFC a reçu un financement du ministère des Transports de l'Ontario pour créer un cours de formation en ligne pour les conductrices et conducteurs professionnels. Nous nous sommes associés à Timea Nagy de Timea's Cause pour ce projet, car nous croyons fermement qu'une formation dirigée par des victimes est extrêmement bénéfique. Il s'agit d'un cours de formation en ligne gratuit disponible sur la plateforme de formation en ligne du Conseil des ressources humaines en camionnage de l'Atlantique (CRHCA). Il est également disponible sur CarriersEdge, la plus grande plateforme de formation du secteur du camionnage.

En 2022, l'honorable Caroline Mulroney, ministre des Transports de l'Ontario, a annoncé lors de notre conférence annuelle que la formation sur la traite de personnes deviendrait un élément obligatoire de la formation de base des nouveaux conducteurs et conductrices. Nous avons plaidé auprès du gouvernement de l'Ontario depuis 2019 pour que cette formation soit incluse dans la formation initiale.

La campagne #KnowHumanTrafficking est une campagne de sensibilisation du public. « Vous devez savoir comment la REPÉRER et, ensemble, nous pouvons y METTRE FIN. » Chaque lancement de remorque invite la police locale et les fournisseurs de services à s'adresser au public présent. Nous invitons également les médias à participer à la campagne de

sensibilisation. Cet événement est gratuit. Nous n'offrons pas de services de première ligne ni de services aux victimes, mais nous orientons le public vers les personnes-ressources.

Domaines de préoccupation

- Manque de refuges, de logements et de soutien pour les victimes.
- Manque de soutien financier pour les victimes.
- Manque de formation à la vie quotidienne, d'éducation pour les victimes.
- La voix des victimes n'est pas entendue.
- Des casiers judiciaires qui empêchent les victimes d'aller de l'avant.
- Absence de formation obligatoire de sensibilisation à la traite de personnes partout au Canada.
- Messages incohérents que le public reçoit sur la traite de personnes.
- Manque de connaissances et d'informations au sein de nos systèmes scolaires, y compris les partenaires du secteur des transports.
- Manque de formation de la police et du système judiciaire
- Des peines plus longues pour les trafiquants sont nécessaires afin d'espérer que d'autres trafiquants soient démasqués.

Recommandations

Le FCFC est convaincu qu'il faut investir davantage dans des mesures de prévention et d'éducation coordonnées concernant la traite de personnes, surtout dans les aéroports, les relais routiers, les aires de service et de repos et les autres plaques tournantes du transport.

Établir une base de données nationale sur la traite de personnes qui donne accès à de l'information sur les délinquants et les victimes. À l'heure actuelle, les autorités de police utilisent différents systèmes de suivi, sans normalisation ni système de partage des données entre les compétences.

Établir un financement qui va au-delà du modèle triennal pour assurer la stabilité des programmes permanents, ce qui en améliorera les résultats.

Investir davantage dans des campagnes de sensibilisation, d'éducation et de prévention de la traite de personnes, y compris en encourageant l'adoption par les provinces d'un programme d'études sur la traite de personnes à l'intention des conseils scolaires et des employeurs.

Collaborer avec les provinces pour mieux coordonner les stratégies et les programmes de financement nationaux et provinciaux en matière de traite de personnes afin de combler les lacunes existantes.

Fournir du financement pour les remorques mobiles d'éducation qui peuvent se rendre dans les régions éloignées du Canada.

Modifier le système de justice pénale afin que les victimes ne soient pas punies pour le restant de leur vie avec un casier judiciaire. Cela continue de les victimiser au lieu de leur redonner goût à la vie.

Conclusion

Nous avons la responsabilité collective de sensibiliser l'opinion publique à ce crime odieux. Nous devons aux victimes le droit de vivre une nouvelle vie en leur fournissant le soutien et les services dont elles ont besoin. Nous remercions le Comité du temps qu'il nous a consacré et de l'attention qu'il porte à ce mémoire sur la traite de personnes. Nous sommes disposés à fournir tout renseignement supplémentaire et nous nous ferons un plaisir de participer à d'autres discussions. Veuillez communiquer avec Shelley Walker à shelleyu@wtfc.ca, Samantha Clarke à samanthac@wtfc.ca ou Fiona Stone à fionas@wtfc.ca.

Ressources

Site Web:

knowhumantrafficking.com

Vidéo que nous avons créée :

https://youtu.be/ 3PFpooKYV0

Articles de presse :

https://toronto.citynews.ca/2021/09/03/mandatory-training-truckers-human-trafficking/

https://roadwarriornews.com/natt-wraps-know-human-trafficking-trailer/